ENTREVISTA ANA MORTE VALERO (COMARCA CUENCAS MINERAS)

Ana Morte: "La Liga intercomarcal favorece las relaciones entre los niños de distintos municipios"

Ana Morte es la coordinadora del Servicio de Deportes de la Comarca Cuencas Mineras, que organiza una Liga en la que participan 18 equipos de edad escolar

ALEJANDRO JORDÁN DUCE



El baloncesto está presente en todo Aragón. Barreras como la despoblación o las distancias entre los municipios no suponen un impedimento para que se disputen partidos escolares en la Comarca Cuencas Mineras. La responsable del Servicio Comarcal de Deportes, Ana Morte Valero nos concede una entrevista para hablarnos de la Liga Intercomarcal en la que, junto a Utrillas, forman y participan en ella chicos y chicas de Alcañiz, Alcorisa, Andorra, Caspe y la Comarca del Jiloca.

18 EOUIPOS

Desde noviembre de 2018 hasta el próximo 6 de abril. Los 18 equipos escolares que la conforman- entre las edades Benjamín, Alevín, Infantil y Cadete- seguirán disfrutando del baloncesto.

¿Cuál es el estado actual del baloncesto en la Comarca?

En la Comarca de las Cuencas Mineras solo tenemos un equipo alevín en Utrillas. Es uno de los motivos, por los que, junto con otros servicios comarcales de deportes, decidimos crear una LIGA INTERCOMARCAL en el marco de los Juegos Escolares del Gobierno de Aragón.

Los partidos de las selecciones aragonesas de la Federación Aragonesa de Baloncesto cuando vienen aquí nos ayudan para animar a los chicos a hacer deporte y también hacen que haya más ambiente en el pueblo.

¿Qué apoyo dan al baloncesto desde el Servicio Comarcal de Deportes?

Nuestro objetivo principal es promocionar los deportes que en estas zonas de Teruel están considerados como minorita-



Ana Morte (Coordinadora de Deportes C. Cuencas Mineras).

rios. El baloncesto es uno de ellos y lo que hacemos es fomentarlo en los centros escolares al comienzo de cada curso. Buscamos que algún niño o niña esté interesado en un deporte y que, así, convenza a sus amigos y amigas para que la actividad crezca.

¿Cuáles son las características de los equi-

Ana Morte:

"Los encuentros
de las selecciones
aragonesas que se
han celebrado en
Utrillas nos ayudan
a animar a los chicos
y chicas a hacer
deporte y también
a que haya más
ambiente en el
pueblo"

ENTREVISTA ANA MORTE VALERO (COMARCA CUENCAS MINERAS)

pos que participan en la Liga?

Son equipos escolares y lo que queremos es que los chicos se lo pasen bien jugando a baloncesto. Sin embargo, no debemos olvidar que no deja der ser un deporte de competición y eso les engancha. La LIGA INTERCOMARCAL está para que los entrenamientos no se queden solo en una actividad extraescolar.

¿Cómo está estructurada la competición?

Los servicios comarcales de deportes nos reunimos al principio de temporada para diseñar el calendario. Hacemos enfrentamientos de ida y vuelta entre las comarcas. Ponemos los partidos de cada una de las cuatro categorías que disponemos actualmente - Benjamín, Alevín, Infantil y Cadete- seguidos en un mismo pabellón que nos facilita un ayuntamiento.

¿Cuál es la mayor dificultad con la que cuentan para llevar a cabo los

partidos?

Fundamentalmente son dos: el tiempo y los virus. Son equipos de unos siete u ocho jugadores que además suelen ir juntos al colegio. Si hay uno enfermo, al día siguiente se habrá contagiado el otro. Respecto al clima, hay que tener suerte para no encontrarnos las carreteras con mucha nieve.

¿Quién se encarga de elementos tan importantes como el arbitraje para jugar los partidos?

Los equipos nos pagan una pequeña cuota y desde los servicios comarcales de deporte subvencionamos todos los gastos. Para cualquier desplazamiento ponemos los autobuses, hablamos con los ayuntamientos para que nos dejen sus polideportivos y corremos con los gastos del arbitraje.

¿De qué manera ayuda el baloncesto a combatir la escasa densidad de población de la zona?

Las jornadas de la LIGA



Un total de 18 equipos participan esta temporada en la Liga Intercomarcal que reúne a chicos y chicas de Utrillas, Alcañiz, Alcorisa, Andorra, Caspe y la Comarca del Jiloca.

INTERCOMARCAL favorecen que los niños de un municipio y otro puedan interactuar entre sí y se hagan nuevos amigos. Es una forma de que, pese a las distancias, se mantengan vínculos entre la población de las comarcas. Sobre todo lo que conseguimos es reforzar las relaciones de los niños que comparten aula.

¿Qué pasos quieren seguir dando para que siga creciendo el baloncesto en su comarca?

En estas comarcas el envejecimiento de población es uno de los grandes problemas que tenemos. Debemos seguir

Ana Morte:

"Son equipos de edad escolar y la meta es que disfruten del deporte. Pero no debemos olvidar que también es una competición y eso les engancha y hace que los entrenamientos no se queden solo en una actividad extraescolar"

trabajando con la misma idea de intentar que los niños y niñas sigan teniendo el mayor número posible de actividades lúdicas y deportivas a su disposición.

La competición está dividida en cuatro categorías Benjamín, Alevín, Infantil y Cadete, se juega en jornadas intercomarcales, y cuenta con la participación de equipos de Alcañiz, Alcorisa, Andorra, Utrillas, Caspe, Calanda y la Comarca del Jiloca